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NOVO PAC: 6,3 MIL OBRAS 
DEPENDEM DEEMENDAS 

PARLAMENTARES
Os projetos foram habilitados pelo 

governo para compor o programa, mas 
fi caram de fora em razão da ausência 
de dinheiro para fi nanciar as obras, diz 

Rui Costa (foto/E), ministro da Casa Civil.
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POLÍTICA

Brasileiro Feminino: 
Flamengo goleia

 o Santos por 7 x 0 
na sétima rodada

IgesDF abre dois 
processos seletivos 
para formação de
 cadastro reserva

Jogando em casa, as meninas não 
brincaram em serviço e venceram as 
Sereias, que agora aparecem na 11ª 

colocação.  Triunfo colocou as Meninas 
da Gáveia na 10ª posição na tabela. 

Os candidatos têm até o próximo 
dia 5 de maio para realizar as ins-
crições, por meio do site do ins-
tituto. As vagas são para médico 
do trabalho e médico paliativista.

ESPORTES
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CREMATÓRIO JÁ ESTÁ FUNCIONANDO DIARIAMENTE
Localizado no Cemitério Campo da Esperança na Asa Sul, a nova estrutura tem capacidade para 

receber até 40 pessoas em cerimônias de despedidas e realizar até 12 cremações, das 8h às 18h. 

Considerados os maiores ilusionistas 
da América Latina, Henry e Klauss 
estarão no Centro de Convenções 
Ulysses Guimarães, nos dias 10, 
11 e 12 com o megaespetáculo.
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CULTURA

 “ILLUSION SHOW 
– UMA JORNADA 

MÁGICA” CHEGA A 
BRASÍLIA EM MAIO 

SAÚDECIDADES

COM O COLUNISTA
CARLOS HONORATO
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Interessado em uma vaga deve ir à Agência ou acessar o Sine Fácil

A PPP resulta na construção e manutenção de parquinhos infantis

FOTO: AGÊNCIA BRASÍLIA

FOTO: MATHEUS H. SOUZA/AGÊNCIA BRASÍLIA

AGÊNCIAS DO TRABALHADOR 
OFERECEM, HOJE, 204 VAGAS 

Programa já atuou na 
reforma de quase 100 
espaços públicos do DF

Áreas públicas em diver-
sas regiões administrativas da 
capital estão de cara nova. As 
mudanças ocorrem por meio 
do programa Adote uma Praça, 
iniciativa criada em 2019 pelo 
Governo do Distrito Federal 
(GDF) para promover benfeito-
rias em locais públicos da cidade 
em parceria com empresários e 
moradores. Desde o surgimento 
foram recebidos 370 pedidos de 
adoção, com propostas como a 
construção ou manutenção de 
parquinhos infantis, quadras 
poliesportivas, estacionamen-
tos, praças e jardins. Destes, 
98 já foram inaugurados e 
estão disponíveis para serem 
usufruídos pela população.

Muitos projetos tiveram 
grande impacto na urbanização 
da cidade e qualidade de vida 
da população. Foram os casos 
da reforma do Setor Hospitalar 
Sul, em que a área ganhou 
praça de alimentação, novas 
calçadas, acessibilidade e ilu-
minação de LED, e da criação 
de um dos espaços culturais 
mais frequentados no DF hoje, 
o Sesi Lab, na Esplanada dos 
Ministérios, que nasceu de um 

apadrinhamento do local pelo 
Sistema S.

“O projeto desburocratizou 
essa possibilidade da comuni-
dade de contribuir com espaços 
públicos e trouxe uma sensação 
de pertencimento. Empresários 
e até pessoas físicas podem se 
dispor a adotar um espaço e 
fazer desde pequenas benfei-
torias até grandes reformas”, 
afirma a subsecretária de De-
sestatização, Desinvestimento e 
Desimobilização da Secretaria 
de Projetos Especiais, Helena 
Moreira. “Temos tido uma 
receptividade muito positiva 
e uma participação bacana e 
intensa desde a implantação”.

PROJETO DE ADOÇÃO
Qualquer pessoa física ou 

jurídica pode propor ao governo 
um projeto para uma área pú-
blica que não tenha destinação 
específica. A proposta pode ser 
tanto de manutenção, como 
de construção de algo novo. 
“Existem algumas restrições 
na legislação. Mas, em geral, 
qualquer espaço público que não 
tenha destinação é passível de 
adoção”, explica a subsecretária.

As agências do trabalhador 
do Distrito Federal estão com 
204 oportunidades de emprego 
disponíveis nesta terça-feira 
(30). O maior salário é de R$ 
3,5 mil, para três vagas: uma de 
mestre de obras em Ceilândia e 
duas para torneiro mecânico no 
Guará. Outros postos também 
dispõem de remunerações 
atrativas: em Santa Maria há 
dez chances para soldador (R$ 
3.084,41) e a Asa Norte conta 
com duas vagas para assessor 
imobiliário.

Em Taguatinga, contratam-
-se dois subgerentes de loja 
para operações comerciais, en-
quanto em Ceilândia a demanda 
é por três pedreiros e na Asa 
Norte é por um churrasqueiro. 
Nas três funções cobra-se 
experiência.

No Guará, estão abertas 14 
vagas para sushiman, duas para 
eletricista, duas para soldador, 
uma para mecânico a diesel e 
uma para auxiliar operacional 
de logística.

Interessados devem cadas-
trar o currículo pelo aplicativo 
Sine Fácil ou presencialmente, 
em uma das 14 agências 
do trabalhador. Os espaços 
funcionam das 8h às 17h, de 
segunda a sexta-feira. Mesmo 
que nenhuma das chances do 
dia seja atraente ao candidato, 
o cadastro vale para oportuni-
dades futuras, já que o sistema 
cruza dados dos concorrentes 
com o perfil que as empresas 
procuram.

APLICATIVO SINE FÁCIL
Empregadores que desejam 

ofertar vagas ou utilizar o espaço 
das agências do trabalhador 
para entrevistas podem se 
cadastrar pessoalmente nas 
unidades ou pelo aplicativo 
Sine Fácil. Também é possível 
solicitar atendimento pelo e-mail 
gcv@setrab.df.gov.br. Pode ser 
utilizado, ainda, o Canal do Em-
pregador, no site da Secretaria 
de Desenvolvimento Econômico, 
Trabalho e Renda (Sedet).

> EMPREGOS NO DF

> ADOTE UMA PRAÇA

primeiro crematório do Dis-
trito Federal foi inaugurado 
ontem (29), no complexo 
do Cemitério Campo da 

Esperança, na Asa Sul. Com isso, 
o espaço passa a funcionar diaria-
mente a partir desta terça-feira (30), 
das 8h às 18h;

A nova estrutura está localiza-
da à direita do portão principal do 

O

Novo prédio localizado no cemitério Campo da Esperança, na Asa Sul, tem capacidade para 12 cremações por dia
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SOB responsabilidade da 
Concessionária Campo 
da Esperança, Estrutura 
funcionará diariamente

CIDADES

Começa a funcionar o
1º crematório de Brasília

Campo da Esperança, e tem capaci-
dade para até 12 cremações por dia. 
No entanto, o limite será adequado 
ao horário de funcionamento. Ainda 
não há previsão de serviço noturno.

No último dia 17 de abril, a 
Secretaria de Justiça e Cidadania 
do Distrito Federal (Sejus) recebeu, 
do Instituto Brasília Ambiental 
(Ibram), a licença que faltava para 
o funcionamento do crematório. 
Segundo a titular da pasta, Marcela 
Passamani, a abertura do espaço 
representa a concretização de de-
manda antiga de moradores do DF.

“Agora, conseguimos efetivar 
esse projeto, trazendo mais conforto 

a esses familiares que querem optar 
por essa cerimônia de despedida do 
seu ente querido que se foi, mas não 
tínhamos crematório aqui no DF. 
Iniciamos as operações a partir de 
amanhã, depois de uma demanda 
de mais de 20 anos da população, 
atendida pelo nosso governador 
Ibaneis Rocha”, ressalta Passamani.

. “É um tema difícil, uma pauta 
difícil de ser falada, mas a cidade 
precisa de um olhar atento do gover-
no em todas as áreas”, acrescenta.

O DF realiza, em média, 1.046 
sepultamentos por mês, e a Sejus é 
responsável por regular e fiscalizar 
os serviços cemiteriais e funerários.

FUNCIONAMENTO
O prédio do crematório ocupa uma 

área de 289 m2. No espaço há um local 
de despedida com capacidade para 40 
pessoas, uma câmara fria para arma-
zenar até seis urnas funerárias, um 
forno-crematório, uma sala de resíduos 
e um banheiro com acessibilidade.

A cremação de corpos custa R$ 6 
mil e de restos mortais ou membros, 
R$ 1.206,16. O prazo para entrega das 
cinzas é de até 72 horas. Caso a família 
solicite urgência, é cobrada taxa extra 
de R$ 967,50 para que as cinzas sejam 
entregues em até 24 horas. Os serviços 
são de responsabilidade da Concessio-
nária Campo da Esperança.

TRÊS RAS TERÃO CORTE NA REDE NESTA TERÇA-FEIRA
Endereços das regiões ad-

ministrativas do Gama, So-
bradinho e Ceilândia terão o 
fornecimento de energia elétrica 
suspenso nesta terça-feira (30). 
O desligamento ocorre em perí-
odo programado para garantir a 
segurança das equipes que farão 
manutenções na rede.

No Gama, a interrupção 
ocorre das 9h às 15h para a 

poda de árvores no Núcleo Rural 
Ponte Alta Norte e no Núcleo 
Rural Engenho das Lages. Em 
Sobradinho, as residências do 
Condomínio RK não terão 
energia das 10h às 16h, devido 
à substituição de estruturas da 
rede de distribuição.

Já em Ceilândia, o desliga-
mento programado será das 9h 
às 12h, para que haja incorpora-

ção de rede. Ficarão sem energia 
áreas do Núcleo Rural Alexan-
dre Gusmão: Gleba 3/409 – B, 
Gleba 3/409 – C, Gleba 3/407 
– Lote 9, Gleba 3/340 – Lote 7, 
Gleba 380/460 – FR09, Gleba 
3/409 – B – Lote 03, Gleba 3/407 
– Lote 07, Gleba 3/407 – Lote 
08, Gleba 407 – Chácara 13A 
– Loja, Gleba 3/411 – Casa 2, e 
Gleba 3/407 – Lote 12.

Além dos desligamentos 
programados, pode acabar a 
energia em outra região do Dis-
trito Federal. Neste caso, a popu-
lação deve registrar a ocorrência 
pelo telefone 116. Clientes com 
deficiência auditiva e de fala 
podem acessar o atendimento 
pelo 0800 701 01 55, desde que 
utilizem aparelho adaptado para 
essa finalidade.
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Expectativa é liberar mais faixas da via nos próximos dias com horário estendido

Obras são intensificadas com turno de trabalho ampliado

O Governo do Distrito 
Federal (GDF) iniciou nesta 
segunda-feira (29) os trabalhos 
com horário ampliado para 
concretagem da pavimentação 
asfáltica das obras da Estrada 
Parque Indústrias Gráficas 
(Epig). Com o turno das equi-
pes estendido, a expectativa é 
liberar mais faixas da via nos 
próximos dias, reduzindo assim 
engarrafamentos na região.

Os serviços estão concentra-
dos em frente à Octogonal, na 
terceira faixa do trecho sentido 
SIG em direção à EPTG. O 
secretário de Obras e Infraes-
trutura, Valter Casimiro, deu 
o pontapé inicial dessa nova 
etapa da construção e enfatizou 
a importância da intensificação. 
“Determinamos que a empresa 
ampliasse os turnos para libe-
rarmos o mais rápido possível 
mais uma faixa no trecho, fi-
nalizando assim a faixa reversa 

na região”, diz Casimiro. “Com 
esse trabalho estendido vamos, 
com certeza, diminuir o tempo 
de execução da obra. Esta-
mos em uma parte complexa 
por conta do fluxo de carros 
que passam por aqui, mas o 

objetivo é reduzir os impactos 
no trânsito e os transtornos 
para a população”, completa o 
secretário.

Até o momento, quatro das 
seis faixas de rolamento da via – 
três em cada sentido – já recebe-

ram trechos do novo pavimento 
rígido de concreto, substituindo 
o asfalto anterior. Com um in-
vestimento de R$ 156 milhões, 
140 trabalhadores (diretos e in-
diretos) atuam diariamente para 
garantir um deslocamento mais 
seguro, eficiente e confortável a 
quase 25 mil motoristas diários.

O pavimento rígido será 
aplicado ao longo dos 12 Km 
de extensão da Epig, contem-
plando ambos os sentidos da 
via. O engenheiro civil Carlos 
Magno, da Secretaria de Obras e 
Infraestrutura do DF, destaca as 
vantagens do material utilizado 
na intervenção. “O pavimen-
to rígido tem como principal 
vantagem a durabilidade, ge-
ralmente o dobro do flexível, 
cerca de 20 anos. Além disso, 
ele requer menos manutenção, 
o que traz economia e um maior 
conforto e tranquilidade para a 
população”, explica.

> INA EPIG 

> ENERGIA ELÉTRICA 
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Distrito Federal é mais uma 
vez destaque nacional em 
redução criminal. Desta 
vez, figura como a terceira 

unidade da Federação (U F) com 
taxa de homicídios – de 8,02%  – 
menor que a média nacional, que 
é de 18,53% . O dado é apontado 
pelo apa da egurança blica 
2024, produzido pela Secretaria 

acional de egurança blica 
(Senasp), do Ministério da Justiça 
e egurança blica , a 
partir dos dados enviados pelos 
estados e pelo Distrito Federal, 
por meio de uma nova ferramenta 
tecnol gica, o alidador de ados 

statísticos inesp . s 
dados são relativos ao compara-
tivo de 2023 em relação a 2022. 

 uso da taxa  uma metodologia 
internacional para aferir o nível de 
viol ncia de determinado lugar, 
relacionando o n mero da crimi-
nalidade com o da população.

l m de ão aulo e anta a-
tarina, que ocupam as primeiras 
posições, outras cinco U Fs tam-
b m estão abaixo da m dia  inas 
Gerais, Goiás, Mato Grosso do 

ul, io rande do ul e araná.
“Esse destaque ocorre devido 

ao trabalho ue vem sendo de-
senvolvido a partir de políticas 
pautadas pelo interesse p blico e 
adotadas pela , por meio 
do rograma  ais eguro  

egurança ntegral, e colocadas 

em prática com totalidade das 
forças de segurança, com rgãos 
de governo e sociedade civil. 
Além disso, realizamos avaliação 
constante de nossos resultados, 
para que sejam feitos ajustes, 
quando necessário”, explica o 
secretário de egurança bli-
ca, andro velar. eguimos 
sempre em frente, enga ados 
no mesmo propósito de que o 

 siga sendo refer ncia em 
segurança e ualidade de vida, 
e sob o comando do governador 
baneis ocha, ue tem investi-

do cada vez mais na segurança 
p blica com recomposição 
dos quadros, investimento em 
tecnologia, intelig ncia, capa-
citação e videomonitoramento”, 
completa.

ada unidade da ederação 
tem um setor responsável por 
informar o rgão federal com os 
dados. No DF, o fornecimento das 
informaç es  feito pela ubse-
cretaria de estão da nformação 

 da .

PUBLICAÇÕES
 apa da egurança bli-

ca junta-se a outras importantes 
publicaç es, como o nuário 

rasileiro de egurança blica, 
produzido pelo Fórum Brasileiro 
de egurança blica , e o 

tlas da iol ncia, desenvolvido 
pelo nstituto de es uisa con -
mica plicada pea  em parceria 
com o .

ada um desses documentos 
baseia se em diferentes bases de 
dados e possui metodologias, es-
truturas e enfoques distintos. Em 
con unto, eles contribuem para 
uma compreensão mais completa 
da dinâmica da violência no país.

SEGURANÇA INTEGRAL
  ais eguro  egu-

rança ntegral engloba aç es co-
ordenadas com diferentes setores 
do governo e da sociedade, al m 
do investimento em intelig ncia, 
capacitação e uso de tecnologia. 
Dividido em cinco eixos temáticos, 
todos estão alinhados com as prin-

O
Índices são produzidos por método internacional para aferir nível de violência
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ÍNDICES REGISTRADOS pelo 
MJSP são relativos 
ao ano de 2023 
comparado a 2022

POLÍTICA

DF é 3ª unidade da Federação
com menor taxa de homicídios
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> PED

Índice diminuiu de 15,9% em fevereiro para 15,5% no mês passado

DF registra queda na taxa de desemprego em março
O Distrito Federal apresentou 

ueda na taxa de desemprego en-
tre os meses de fevereiro e março. 
O índice diminuiu de 15,9%  para 

, , segundo o nstituto de 
es uisa e statística do istrito 
ederal , responsável por 

elaborar mensalmente a es uisa 
de mprego e esemprego  
juntamente com o Departamento 
ntersindical de statística e s-

tudos ocioecon micos ieese . 
Os setores de serviços, comércio e 
construção foram os maiores cola-
boradores para a empregabilidade.

Em março, dois fatores co-
laboraram para a diminuição 
do desemprego. ouve tanto o 
aumento da população economi-
camente ativa, ou seja, aqueles 

ue podem ser absorvidos pelo 
mercado de trabalho, uanto a 
diminuição de pessoas desem-
pregadas.  ustamente com a 
divisão das pessoas desocupadas 
pela opulação conomicamen-
te tiva  ue se chega  
taxa de desemprego.

 gente comemora todo e 
qualquer índice que aponte a 
ueda no desemprego na capital. 

Mesmo que em março a taxa de 
desemprego total no  tenha 
sido de 15,5% , houve uma redu-
ção de 0,4 ponto percentual (p.p.) 
em relação ao mês anterior. Além 

disso, o n mero de pessoas ocu-
padas teve um acréscimo de 17 
mil, aumento de 1,2%  em relação 
ao mês anterior; isso é importante 
para a cidade e para a economia”, 
destaca o diretor-presidente do 

, anoel lementino.
“Q uando um indivíduo entra 

na opulação conomicamente 
tiva, ele pode ser absorvido 

pelo mercado de trabalho e se 
tornar um ocupado, ou pode não 
ser absorvido e permanecer no 
desemprego. s resultados da 

 de março mostram ue 
a ocupação cresceu aproximada-

mente  mil, um n mero supe-
rior ao aumento na , ue foi 
de mais de  mil. sso indica ue 
o mercado de trabalho absorveu 
uma grande parte dos trabalhado-
res nesse mês de março, o que é 
positivo”, explica o coordenador 
de studos e valiação de olíti-
cas ocioecon micas do , 
oão edro ias.

egundo o gestor, o aumento 
da opulação conomicamente 
Ativa acompanhado da redução 
da população inativa demonstra 

ue mais pessoas se enga a-
ram no mercado de trabalho. 

GDF debate medidas econômicas com o setor produtivo
 ederação do om rcio 

de Bens, Serviços e Turismo do 
Distrito Federal (Fecomércio-

 promoveu, nesta segunda-
-feira (25), reunião de diretoria 
com a presença do secretário de 
Economia, Ney  Ferraz. O en-
contro foi marcado por debates 
acerca de impostos, obras e no-
vas áreas de empreendimentos 
para o setor produtivo.

“O Distrito Federal quer e 
precisa de um setor produtivo 

fortalecido porque assim tere-
mos cada vez mais emprego e 
renda”, destacou o secretário 
de conomia.  governador 
baneis ocha costuma dizer 
ue governa para as pessoas 

mais carentes e não atrapalha 
a atividade dos empresários, 
por ue são voc s ue geram 
riquezas para nossa cidade”, 
completou.

ntre os temas abordados na 
reunião, estavam a regulamen-

tação da eforma ributária  a 
tarifa modal do mposto sobre 

irculação de ercadorias e 
erviços  a tributação 

de pagamentos em ix  e, a 
possibilidade de redução do 

 mposto de ransmissão 
de ens e m veis .

esse ltimo ponto, erraz 
explicou que estudos prelimina-
res apontam para um impacto 
de mais de   milh es.  
um assunto que está na pauta 

do governo, mas nesse mo-
mento, não é viável porque não 
temos respaldo orçamentário e 
poderíamos ferir a Lei de Res-
ponsabilidade iscal , explicou.

Na ocasião, além do secre-
tário de Economia Ney  Ferraz, 
tamb m estiveram presentes o 
secretário executivo de Finan-
ças da eec, iago onde  e o 
subsecretário de acompanha-
mento econ mico, nderson 

orges oep e.

> FECOMÉRCIO

Pedagogos defendem 
que escola não educa, 
ensina – educação é no 
lar. Então, nem a esco-
la ensinou nem os pais 
educaram os filhos no 
caso dos ataques racistas 
desferidos por alunos do 
Colégio Galois contra es-
tudantes da Escola Fran-
ciscana Nossa Senhora 
de Fátima. As agressões 
ocorreram em 3 de abril, 
durante partida de futebol 
de salão pelo Torneio Liga 
das Escolas. Os alunos 

ricos do Galois colocaram 
em quadra ofensas contra 
os estudantes pobres da 
Escola de Fátima. Depois 
de 27 dias de investiga-
ções, a direção do Galois 
anunciou ontem que dos 
10 alunos diretamente 
envolvidos, cinco ama-
relados decidiram sair 
da escola e outros cinco 
levaram cartão vermelho. 
Sobraram apenas puxões 
pedagógicos de orelha 
para alguns do mesmo 
grupo racista. 

Os meninos racistas do Galois conseguiram mostrar 
que riqueza não é sinônimo de educação e que ser rico 
não os torna cidadãos de bem. Já os meninos pobres e a 
direção da escola franciscana deram um tapa na cara do 
preconceito. Eles não se curvaram às agressões. Reagiram 
com indignação. Exigiram respeito com a mesma coragem 
e determinação do craque brasileiro Vinícius Júnior, o atleta 
que mais sofre ataques de racismo e ódio dentro e fora 
dos estádios da Europa. Vale lembrar: Vini Jr assumiu o 
lugar de Pelé como embaixador da Unesco pela Educação 
para Todos e hoje lidera a comissão Antirracismo da Fifa.

Mas a Galois ainda está 
em falta com os alunos e com 
a escola agredidos. Nas 730 
palavras que compõem o 
comunicado oficial emitido à 
imprensa, a instituição omite o 
substantivo feminino oportuno 
que expressaria o lamento aos 
atos racistas de seus pupilos: 
“Desculpas”. Limita-se a dizer 

ao final da nota: “Reiteramos 
que o Colégio Galois não 
coaduna com nenhum tipo 
de comportamento preconcei-
tuoso e discriminatório e que 
estará sempre empenhado em 
combater qualquer prática 
segregadora e criminosa”. Um 
pedido formal de desculpas 
lhe cairia bem melhor.

Foi dada a largada da corrida aos 
Conselhos Regionais de Saúde do Riacho 

Fundo e Brazlândia para o período 
2024-2027. Hoje, termina o prazo de 
inscrição de representantes de insti-
tuições ligadas à saúde ao Conselho 
do Riacho, cuja eleição acontece em 
9 de maio. Para Brazlândia, a inscri-

ção vai até o dia 7 e o pleito será
em 14 de maio.

Os conselhos foram 
criados para democra-
tizar a participação da 
sociedade na formatação 
e implementação da Po-
lítica de Saúde Pública 
do DF, inclusive quanto à 
aplicação dos recursos. 

Para garantir o processo 
democrático, as vagas são 
assim distribuídas: 50% 
para representantes de 
usuários; 25% a entidades 
de trabalhadores na saú-
de; e 25% para gestores 
da saúde pública do DF. 

O governador Ibaneis Rocha (MDB) 
é fã de futebol. Flamenguista roxo, é 

capaz de atravessar oceanos para ver o 
Mengo decidir campeonato. Amante do 
esporte bretão, Ibaneis vem repetindo o 
gesto imortalizado pelo craque Belini em 
1958, quando o Brasil pela primeira vez 
conquistou a Copa do Mundo. O então 

capitão canarinho levantou sobre a cabeça 
a cobiçada taça, gesto que passou a ser 

imitado pelos capitães vencedores ao 
final de cada copa. Toda vez que assina 
ordem de serviço de nova obra, Ibaneis 

ergue o documento assim como fez 
Belini ao levantar a taça. Faz sentido.   

A Escola Nossa Senhora de Fátima nasceu junto 
com Brasília. Foi fundada em 11 de fevereiro de 1960. 
São, portanto, 64 anos dedicados a ensinar e formar 
crianças e adolescentes, a maioria filhos de famílias 
pobres. Já o Colégio Galois foi inaugurado em 1996. 
É uma das escolas preferidas pelas famílias ricas de 
Brasília.

A luta de Vini Jr 

Galois ainda deve

ELEIÇÃO
NA SAÚDE

Os candidatos

REPETINDO BELINI

Em tempo 

RACISMO, NÃO!

ARMANDO GUERRA      aguerraagoradf@gmail.com

cipais necessidades da sociedade, 
promovendo a sinergia entre os 
rgãos governamentais, não go-

vernamentais e a sociedade civil.
 ixo , o idade ais e-

gura, desenvolve aç es voltadas 
para a construção de espaços 
seguros, prevenção e mitigação 
de desastres e calamidades. Além 
disso, atua em ações que impac-
tam a mobilidade urbana.

efinido como scola ais 
egura, o ixo  busca aç es de 

prevenção no ambiente escolar, 
para garantia de espaço saudável 
com ob etivo de dar condiç es 
para desenvolvimento pleno 
de crianças e jovens em idade 
escolar.

 terceiro eixo, idadão ais 
eguro, promove a garantia de 

direitos, liberdades e garantias, 
envolvendo a sociedade civil e 
setores do governo, com base 
no enfrentamento ualificado  
criminalidade por meio da inte-
lig ncia tecnol gica.

A proteção e defesa da mulher 
é uma das prioridades para a se-
gurança e o overno do istrito 
Federal (GDF) como um todo. 
Essas ações fazem parte do Eixo 

, o ulher ais egura. le 
re ne medidas preventivas e 
tecnologias voltadas  proteção 
da mulher e ao enfrentamento da 
violência doméstica e familiar e 
do feminicídio.

O quinto eixo é o Servidor 
ais eguro.  ob etivo  pro-

mover a qualidade de vida no 
trabalho, o aperfeiçoamento das 
habilidades e atenção  sa de 
dos profissionais de segurança 
p blica.

ossivelmente motivadas por 
uma percepção de melhoria nas 
oportunidades de emprego ou 
por necessidades econ micas , 
acrescenta o especialista.

GRUPOS
ara se chegar ao resultado, 

os setores ue mais contribuíram 
foram os de serviços, comércio e 
reparação, e o de construção. O 
setor de serviços, com aumento 
de 0,8% , foi o que apresentou o 
maior crescimento em termos ab-
solutos, contribuindo com  mil 
postos de trabalho devido  sua 
grande base de empregados.  de 
com rcio, por sua vez, colaborou 
com 5 mil novos postos, enquanto 
o de construção registrou aumen-
to de  mil trabalhadores.

A economista e coordena-
dora da  pelo ieese, cia 
Garcia, reforçou que o cenário 
econ mico tem apresentado 
um sinal positivo. “A população 

ue resta em desemprego maior, 
mais prolongado, está estável. 

sse segmento de maior difi-
culdade não só responde mais 
tardiamente aos movimentos 
do mercado de trabalho como 
tamb m apresenta um grupo de 
pessoas com dificuldades eleva-
das e geralmente dependentes da 
política p blica , observa.
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PORÉM, por falta de 
recursos do Executivo, 
projetos dependerão de 
emendas parlamentares

Segundo Rui Costa, as obras compõem o chamado Pac Seleções

ministro da Casa Civil, Rui 
osta, afi rmou nesta terça

fei ra  ue mais de ,  
mil obras selecionadas pelo 

governo para o ovo rograma 
de celeração do rescimento 

 dependem de verbas de 
emendas parlamentares para se
rem executadas.

egundo osta, esses pro etos 
foram habilitados pelo governo 
para compor o programa, mas 
fi caram de fora em razão da au
s ncia de dinheiro para fi nanciar 
as obras.

 ministro deu a declaração 
em audi ncia p blica na omissão 
de nfraestrutura do enado ue 
discutiu os planos do ovo .

e acordo com ui osta, 
as obras condicionadas s emen
das parlamentares comp em o 
chamado  eleç es, uma 
das categorias do programa de 
investimento em infraestrutura no 
ual estados e municípios indicam 

obras prioritárias.
o todo, são .  pro etos, 

divididos em tr s áreas  sa de 
. , educação .  e esporte 

. riamos uma categoria de 
pro etos habilitados. ão pro etos 
ue preencheram os pr re uisitos 

de serem atendidos, mas não 
tínhamos recursos sufi cientes no 

rçamento da nião para atend
los , disse.

O

Governo federal seleciona
6,3 mil obras para o PAC

as n s colocamos na cate
goria de habilitados para ue se
nadores e deputados  atrav s de 
emendas de bancada, de comissão, 
de relator, individuais  possam 
abraçar essas propostas e, eventu
almente, colocá las como selecio
nadas, atrav s de emendas.  n s 
daremos o tratamento como se do 

 ela fosse, dando total priori
dade e colocando no rol das obras 
do , completou o ministro.

EMENDAS PARA
O NOVO PAC

m março, o governo publicou 
uma portaria para incentivar a des
tinação de emendas parlamentares 
ao ovo .

elas regras, as emendas des
tinadas ao programa terão um 
calendário de execução específi

co, com empenho fase na ual o 
governo compromete a parcela do 

rçamento com essa finalidade  
at  unho deste ano  seguindo o 
prazo da ustiça leitoral ue veta 
as transfer ncias voluntárias antes 
das eleiç es.

s parlamentares ue indica
rem emendas ao ovo  tamb m 
serão benefi ciados com uma esp cie 
de pague um e leve dois .

egundo a portaria, ao destinar 
recursos para um pro eto á sele
cionado e em andamento no , 
o parlamentar terá direito a indicar 
emendas para outro pro eto, no 
mesmo montante, ue está na con
dição da habilitado  ustamente 
a categoria apresentada por ui 
nesta terça.

s emendas comp em um 
montante reservado no rçamento 

> NOVO DPVAT

Senado adia votação do SPVAT que libera R$ 15,7 bi 

POLÍTICA

or uma decisão do presidente 
da omissão de onstituição e 
ustiça  do enado, avi 
lcolumbre nião rasil , 

a votação do pro eto de lei do 
novo  e ue libera  ,  
bilh es ao governo foi adiada para 
a pr xima semana.  decisão foi 
anunciada durante reunião da co
missão, convocada somente para 
a análise do texto.

 adiamento vem em um 
momento de tensão na relação do 

enado com o governo ula . 
a ltima semana, o presidente do 
enado, odrigo acheco 

, fez críticas ao governo por 
levar a desoneração da folha de 
pagamentos ao upremo ribunal 

ederal e elevou o tom contra a 
administração petista por ver uma 

udicialização da política .
or uma decisão do presi

dente da omissão de onstitui
ção e ustiça  do enado, 

avi lcolumbre nião rasil
, a votação do pro eto de 

lei do novo  e ue libera 
 ,  bilh es ao governo foi 

adiada para a pr xima semana. 
 decisão foi anunciada durante 

reunião da comissão, convocada 

Decisão partiu do presidente da CCJ do Senado, Davi Alcolumbre (UB-AP)

somente para a análise do texto.
 adiamento vem em um 

momento de tensão na relação do 
enado com o governo ula . 
a ltima semana, o presidente do 
enado, odrigo acheco 

, fez críticas ao governo por 
levar a desoneração da folha de 
pagamentos ao upremo ribunal 

ederal e elevou o tom contra a 
administração petista por ver uma 

udicialização da política .
egundo lcolumbre, no entan

to, o motivo para não votar o texto 
nesta terça feira   t cnico. o 
ustificar a decisão, lcolumbre 

disse ue o fato de ter havido erros 

de comunicação sobre o pro eto 
ter ou não urg ncia constitucional 
atrapalhou a tramitação. e acordo 
com o presidente da , as esas 
da âmara e do enado informaram 
 comissão, em um primeiro mo

mento, ue o texto tinha urg ncia. 
epois, no entanto, se corrigiram e 

disseram ue não.
 governo ula pediu ofi cial

mente a urg ncia constitucional em 
 de abril. om isso, lcolumbre 

indicou ue senadores da oposição 
argumentaram ue os prazos do 
pro eto iniciam e eles deveriam 
ter mais tempo para apresentar 
sugest es de mudanças.

essa forma, a liberação de 
 ,  bilh es com uma mu

dança no arcabouço fi scal deve 
ser votada somente na pr xima 
semana. lcolumbre disse ue á 
há acordo com  acheco para ue 
o pro eto se a votado no mesmo dia 
no plenário do enado.

 calendário apresentado na 
 considera a análise dos vetos 

de ula ao rçamento. e acordo 
com lcolumbre, a sessão de vetos 
deve ser realizada em  de maio. 

ssim, daria tempo de fi nalizar a 
votação relacionada aos  ,  bi
lh es antes da sessão do ongresso.

 líder do overno no enado, 
a ues agner , concor

dou com a decisão de lcolumbre. 
 senador á afi rmou ue a apro

vação do pro eto antes da sessão 
sobre vetos  dese ável, mas não 
indispensável.

 ligação entre os dois pro e
tos está no fato de ue o governo 
v  como necessário a liberação de 
verbas para poder pagar emendas. 
á há um acordo fechado para ue 

o governo derrube parcialmente o 
veto de  ,  bilh es de emendas 
da comissão, devolvendo   ,  
bilh es ao ongresso.

da nião para ser aplicado confor
me a indicação dos parlamentares. 

 um instrumento utilizado por 
deputados e senadores para enviar 
recursos para suas bases eleitorais.

 portaria prev  os benefícios 
para as emendas

– individuais: são impositivas 
o governo  obrigado a pagar . 
ada parlamentar tem um valor 

para indicar individualmente no r
çamento.  montante total para esse 
tipo em   de   bilh es

– bancadas estaduais: tamb m 
são impositivas.  indicação de 
como serão aplicadas cabe depu
tados e senadores de um mesmo 
estado. este ano, o valor  de  

,  bilh es para essas emendas
– comissão: não impositivas. 

recursos indicados por colegiados 
temáticos no ongresso, tanto da 

âmara, uanto do enado.  
presidente ula vetou parte desse 
montante, ue ficou em   
bilh es

 ovo  foi lançado em 
agosto passado.  previsão  ue 
at   se am investidos  ,  
trilhão em todos os estados do 

rasil.  dinheiro virá de recursos 
do rçamento da nião, das em
presas estatais e de fi nanciamen
tos  e uase a metade será fruto 
de investimentos do setor privado.

a modalidade  eleç es, 
de acordo com a asa ivil, .  
obras foram selecionadas. sse 
n mero poderá crescer com a 
indicação de emendas por parte 
dos congressistas. t  agora, o 
investimento nas obras dessa ca
tegoria soma   bilh es.

> NÃO PERSECUÇÃO PENAL

STF valida mais 48 acordos de réus dos atos de 8/1
ais  r us pelos atos an

tidemocráticos de  de aneiro 
de  tiveram acordos com a 

rocuradoria eral da ep blica 
 validados pelo ministro 

lexandre de oraes, do upremo 
ribunal ederal .

o total, segundo a upre
ma orte,  r us por crimes 
considerados como de menor 
gravidade se benefi ciaram dessa 
medida at  o momento.  acordo 
celebrado entre o inist rio 
blico e o investigado, chamado de 
acordo de não persecução penal, 
s   negociado com a ueles ue 
respondem a aç es penais exclu
sivamente pelos delitos de incita

No total, 172 pessoas tiveram acor-
dos validados por Moraes

ção ao crime e associação criminosa.
 foram celebrados acordos 

com pessoas ue estavam em fren
te aos uart is e contra as uais 
não há provas de participação nas 
invas es aos pr dios p blicos.

omo não respondem por ten
tativa de golpe de stado, obstrução 
dos oderes da ep blica ou dano 
ao patrim nio p blico, esses r us 
t m o direito ao acordo ue, ap s 
validado por um uiz, pode decretar 
o fi m da possibilidade de punição.

l m de confessar os crimes, 
os r us se comprometeram a pres
tar serviços  comunidade ou a 
entidades p blicas, a não cometer 
delitos semelhantes nem serem 

processados por outros crimes ou 
contravenç es penais, al m do 
pagamento de multa.

les tamb m estão proibidos 
de participar de redes sociais aber
tas at  o cumprimento total das 
condiç es estabelecidas no acordo. 

l m disso, terão ue participar de 
um curso sobre emocracia, sta
do de ireito e olpe de stado.

om a validação dos termos, 
foram revogadas as medidas caute
lares impostas anteriormente pelo 
ministro lexandre de oraes. 

 fi scalização do cumprimento 
das condiç es caberá ao uízo das 

xecuç es riminais do domicí
lio dos r us.

NEONERGIA ANUNCIA INVESTIMENTOS

NEONERGIA ANUNCIA INVESTIMENTOS (II)

JUROS EM BANCO ESTÁVEIS 

PREVISÃO PARA O NATAL
DO PRIMEIRO SEMESTRE 
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O Instituto de Pesquisa e Estatística do Distrito Federal\e 
o Dieese) divulgaram os resultados da Pesquisa de Emprego 
e Desemprego do DF). A taxa de desemprego em março 
caiu para 15,5%, e a taxa de participação (pessoas com 14 
anos ou mais inseridas no mercado de trabalho) subiu para 
65,2%.  A redução ocorreu como resultado do acréscimo 
de 17 mil pessoas em postos de trabalho, um aumento de 
1,2% em relação ao mês anterior

Na Periferia Metropolitana de Brasília (PMB), em março, 
a Taxa de desemprego total foi de 18,6%, resultando em 
526 mil pessoas ocupadas da População Economicamente 
Ativa (PEA), menor que a observada em março de 2023 
(22,4%).

Regulamentação da Reforma Tributária, a tarifa modal 
do Imposto sobre Circulação de Mercadorias e Serviços 
( ICMS) e a tributação de pagamentos em Pix foram alguns 
dos assuntos debatidos pelo secretário de Economia, Ney 
Ferraz com a diretoria da Fecomércio.

Um assunto foi afastado, pelo menos por enquanto. A 
possibilidade de redução do ITBI ( Imposto de Transmissão 
de Bens e Imóveis). Ferraz explicou que estudos preliminares 
apontam para um impacto de mais de R$ 500 milhões. 

A Neoenergia apresentou à Fecomércio-DF a previsão 
de investimentos na casa de R$ 1,4 bilhão em expansão, 
modernização e infraestrutura da rede elétrica do Distrito 
Federal nos próximos cinco anos. 

Segundo a empresa, nos primeiros três anos foram 
aportados mais de R$ 825 milhões no sistema elétrico 
local, reduzindo em mais de 35% a falta de energia em 
toda a capital federal.

Levantamento mensal do Procon-SP - feito nos principais 
bancos comerciais do país - constatou que a taxa média 
de juros para empréstimo pessoal foi de 7,86% ao mês, 
uma redução de 0,01 p.p. em relação ao mês anterior, 
que era de 7,87% ao mês, o que caracteriza estabilidade.

Uma estimativa da Confederação Nacional do Comér-
cio de Bens, Serviços e Turismo aponta que o volume de 
vendas no comércio varejista voltado para o Dia das Mães 
deve atingir R$ 13,2 bilhões em 2024. O valor representa 
aumento de 3,5% em relação à movimentação fi nanceira 
real observada no ano passado.

DESEMPREGO VOLTA 
A CAIR NO DF

DESEMPREGO VOLTA 
A CAIR NO DF (II)

SECRETARIO DEBATE ECONOMIA 
LOCAL COM A FECOMÉRCIO

SECRETARIO DEBATE ECONOMIA 
LOCAL COM A FECOMÉRCIO (II)

>>
b sb a g o r a @ g m a i l . co m
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O presidente do Banco 
Central, Roberto Campos 
Neto, afi rmou nesta segunda-
-feira, 29, que se o Brasil 
“perder” sua âncora fi scal, 
o trabalho da autoridade 
monetária fi cará mais difícil 
e mais caro. Ele reforçou que, 
se houver queda de credibili-
dade na política fi scal no país, 
a expectativa infl acionária se 
deteriora e afeta a curva de 
juros no longo prazo.

Campos Neto repetiu que 
os bancos centrais do mundo 
terão uma “vida” mais difícil 
no curto prazo diante da 
difi culdade dos governos em 
reduzir gastos. Ele destacou 
a necessidade dos Poderes 
Executivos em “diminuírem” 
a agenda fi scal.

“Quando a gente fala 
que precisa de harmonia, 
a parte fiscal ainda está 
tímida na volta. A gente não 
vê, globalmente falando, um 
debate muito maduro nem nos 
poderes Executivos e Legis-
lativos sobre necessidade de 
fazer fi scal”, avaliou.

Por outro lado, o pre-
sidente do BC disse que 
participou de dois governos 
no Brasil e reconhece a 
difi culdade do Executivo em 
cortar gastos. “A estrutura 
de gastos no Brasil é muito 
rígida, a (despesa) discri-
cionária (não obrigatória) é 
pequena”, disse.

Ele defendeu, no entanto, 
a necessidade de avançar em 
propostas que desindexem 
o orçamento e promovam 
maior fl exibilidade adminis-
trativa.

Campos Neto disse que 
o investidor observa quatro 
aspectos de um País para a 
tomada de decisão: trajetória 
da dívida, capacidade de 
arrecadação extra, efi ciên-
cia do gasto e crescimento 
estrutural. O Brasil, segundo 
ele, gera questionamentos 
em todos os pontos, já que 
tem crescimento estrutural 
relativamente baixo, dívida 
alta, carga tributária elevada e 
divergências sobre a qualidade 
do gasto.

Campos Neto reforça a 
necessidade de o Brasil 
manter a âncora fi scal

manutenção da desoneração 
da folha de pagamento para 
17 setores da economia e da 
desoneração para pequenos 

municípios traz o risco de uma 
nova reforma da Previdência em 
três anos, disse na noite de segun-
da-feira (29), o ministro da Fazen-
da, Fernando H addad. Ele disse 
que o placar de 5 a 0 no Supremo 
Tribunal Federal (STF) no julga-
mento da liminar que suspendeu a 
desoneração mostra a necessidade 
de acordos para evitar mais preju-
ízos à Previdência Social.

“Estamos desde outubro tentan-
do conversar com os [ 17]  setores e 
os municípios. O placar do Supremo 
deixa claro que temos de encontrar 
um caminho para não prejudicar a 
Previdência. Ou daqui a três anos vai 
ter de fazer outra reforma da Previ-
dência, se não tiver receita. A receita 
da Previdência é sagrada, para pagar 
os aposentados. Não dá para brincar 
com essa coisa”, disse o ministro ao 
retornar de reunião com o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva.

Apesar da advertência, o mi-
nistro se disse confiante em um 
acordo para resolver o impasse entre 
os Poderes Executivo, Legislativo 
e Judiciário. Apesar das recentes 

A
Rodrigo Pacheco criticou o governo por judicializar a questão da desoneração
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MINISTRO da Fazenda disse 
continuar a ver Rodrigo 
Pacheco, presidente do 
Senado, como aliado

ECONOMIA

Desoneração traz risco de nova 
reforma da Previdência, diz Haddad

> BANCO CENTRAL

críticas do presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG), ao 
governo por ter recorrido ao Supre-
mo, addad afi rmou ue o diálogo 
trará resultados. “Tem dado muito 
resultado o nosso diálogo com o 
Congresso e com o Judiciário. O 
Pacheco segue sendo um aliado”, 
destacou o ministro.

O ministro esclareceu entrevis-
ta publicada neste fi m de semana 
pelo jornal Folha de S.Paulo, em 
que cobrou o Congresso pela busca 
do equilíbrio nas contas públicas. 
Na entrevista, H addad disse que 
o Congresso quer governar numa 
espécie de parlamentarismo, sem 
assumir as responsabilidades pelo 
aumento de gastos provocados 
pelas pautas-bomba.

“O que eu estava dizendo na 
entrevista é que, como o Congresso 
ganhou prerrogativas, era impor-

tante que as mesmas práticas de 
respeito à lei fiscal deveriam ser 
de todos: Executivo, Legislativo 
e Judiciário, que é o pacto que eu 
venho falando desde o começo do 
ano. Vamos fazer um pacto para a 
gente acertar as contas e continuar 
evoluindo”, concluiu H addad.

IMP ACTO
o fi m do ano passado, o on

gresso aprovou o projeto de lei 
da desoneração que prorrogava, 
até 2027, a troca da contribuição 
previdenciária – correspondente a 
20%  da folha de pagamento – por 
uma alíquota entre 1%  e 4,5%  so-
bre a receita bruta de empresas de 
17 setores da economia. O projeto 
também cortou de 20%  para 8%  a 
alíquota das contribuições ao INSS 
por parte dos municípios com até 
156 mil habitantes.

A desoneração da folha de pa-
gamento tem impacto de cerca de 
R$ 9 bilhões por ano à Previdên-
cia Social. A ajuda aos pequenos 
municípios fará o governo deixar 
de arrecadar R$ 10 bilhões por 
ano. O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva vetou o projeto, mas 
o Congresso derrubou o veto ain-
da em dezembro do ano passado.

Na semana passada, com 
base em uma ação da Advocacia-
-Geral da U nião), o ministro do 
STF Cristiano Z anin concedeu 
liminar suspendendo a desone-
ração da folha e submeteu sua 
decisão ao plenário. Cinco dos 11 
ministros votaram por confi rmar 
a suspensão, mas Luiz Fux pediu 
vista e interrompeu a análise. 
Ele tem até 90 dias para liberar 
o processo.

Mais cedo, o ministro das Re-
lações Institucionais, Alexandre 
Padilha, reuniu-se com H addad no 
Ministério da Fazenda. Ao sair do 
encontro, Padilha disse a decisão 
do STF cria um ambiente mais 
propício para um novo meio-termo 
entre o governo, o Congresso e os 
representantes dos 17 setores e das 
prefeituras.

“Combinamos com H addad 
para darmos continuidade na mesa 
de negociação dos municípios 
sobre a questão da dívida previ-
denciária. Já iniciamos diálogo 
com as três entidades e vamos 
manter essa mesa de negociação”, 
destacou Padilha. 

> CASAS BAHIA

A 1ª  Vara de Falências e Recupe-
rações Judiciais do TJ de São Paulo 
deferiu o processo de recuperação 
extrajudicial do Grupo Casas Bahia. 
A empresa entrou com o pedido para 

dívidas que somam R$ 4,1 bilhões.
O juiz Jomar Juarez Amorim 

determinou a suspensão, pelo prazo 
de 180 dias, de todas as execuções 
contra a varejista movidas por credo-

res sujeitos ao plano de recuperação.
O pedido já havia sido pré-

-acordado com os principais credo-
res, que detém 54,5%  dos débitos e, 
portanto, deve ser aplicado também 

aos demais credores pulverizados, 
dentre eles, pessoas físicas.

Diferente da recuperação ju-
dicial, a de ordem extrajudicial 
permite que a empresa negocie em 

primeiro momento com alguns dos 
seus credores, sem a intervenção 
do Poder Judiciário.

Amorim argumenta na decisão 
que a documentação apresentada 

pela Casas Bahia evidencia “a 
concordância dos credores que 
representam mais de metade dos 
créditos abrangidos pelo plano de 
recuperação extrajudicial”.

Justiça de São Paulo acata  pedido de recuperação extrajudicial do grupo

Campos Neto diz 
que  queda de 
credibilidade na 
políica fi scal do 
país afeta curva 
de juros no longo 
prazo

pontofi nal@carloshonorato.com.br

CARLOS HONORATO

TENDO a reelei-
ção do prefeito de 
São Paulo, Ricardo 

Nunes, o PMDB 
conseguiu escolher 
13 pré-candidatos a 
prefeitos de capitais, 
um feito. A questão 
até que não foi com-
plicada. O difícil será 
a divisão do fundo 
eleitoral. Mesmo 

assim, o partido sem-
pre dá um jeitinho 
e tudo e acomoda.

O EX-PRESIDENTE
Jair Bolsonaro (PL) 

fará uma visita a Minas 
Gerais nos próximos 

dias 10 e 11. Além 
de Belo Horizonte, 

Bolsonaro visitará os 
municípios de Con-

tagem e Divinópolis. 
No último dia da visita 

(11), Bolsonaro vai a 
Belo Horizonte lançar a 

candidatura de Bruno 
Engler (PL) à Prefeitura 

de Belo Horizonte.

Prefeitos BOLSONARO 
EM MINAS

Caiado e Mabel
O GOVERNADOR de Goiás, Ronaldo Caiado 

(UB) vai usar as inserções do União Brasil na TV 
para alavancar o nome do seu candidato a prefeito 
de Goiânia, Sandro Mabel. Caiado deixa claro que 
é o avalista de Mabel.

EM ALGUMAS rodas de 
Brasília circulam informações 
de que pode haver troca de 
partidos que vão movimentar 
a política da cidade. Fala-se 
até na possível troca de par-
tidos de candidatos ao Buriti 
para as eleições de 2026. 

O SENADOR Izalci Lucas fez uma cirur-
gia no ombro na quinta-feira passada. Mesmo 
assim compareu ao evento do ex-presidente 
Jair Bolsonaro em Copacabana. Só que na 
volta o médico lhe deu cartão vermelho e pe-
diu que ficasse sete dias de repouso.

TROCAS

CARTÃO
VERMELHO

FOTO: REPRODUÇ Ã O

A ESTRATÉGIA do governo 
em recorrer ao STF para sus-
pender parte da desoneração 
da folha até 2017 pode até dar 
uma vitória para o governo Lula, 
mas poderá aprofundar a crise. 
O que se diz é que se não houver 
um caminho para negociação, 
o STF entra no jogo e dará a 
palavra final. Ainda não se tem 
uma visão geral sobre a ação 
do STF, mas o certo é que o 
Senado não pretende deixar 
barato a disputa com o governo.

SE TUDO der certo, o diretor 
de Política Monetária, Gabriel 
Galípolo, deverá assumir a 
presidência do BC no próximo 
mês de dezembro. Só que terá 
que passar por uma sabatina no 
Senado. Caso não haja qualquer 
mudança de planos e Galípolo 
assuma o cargo, a esperança 
é que o PT reveja a politica de 
ataques ao BC. Pouca gente 
acredita.   

COMO ninguém é de 
ferro, a Câmara dos 

Deputados já vive o 1º 
de Maio antecipado. 

Tanto que a única sessão 
desta terça-feira será uma 

sessão em homenagem 
ao Dia Mundial da Proprie-
dade Intelectual. O evento 
ervirá para o lançamento 
da Frente Parlamentar em 

Defesa da Propriedade 
Intelectual e de Combate 
à Pirataria. Já o Senado 
os trabalhos continuam. 

Na pauta a recriação 
do Seguro Obrigatório 

para Danos Pessoais por 
Veículos Automotores

Terrestres
(DPVAT). 

JÁ em Minas Gerais, o governador Romeu Zema 
(Novo) confi rmou que vai apoiar a candidatura da sua 
secretária de Planejamento, Luisa Barreto (Novo). Zema 
está relutante, mas decidiu dar seu apoio dizendo que a 
candidato é viável.

STF NO JOGO

MUDANÇA NO BC

FERIADÃO

ZEMA DECIDE
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O U m alerta do ministro da Fazen-
da, Fernando Haddad, sobre a 
manutenção da desoneração 
da folha de pagamento para 17 

setores da economia e de pequenos 
municípios: “Estamos desde outubro 
tentando conversar com os [17] setores 
e os municípios. O placar do Supremo 
deixa claro que temos de encontrar um 
caminho para não prejudicar a Previ-
dência. Ou daqui a três anos vai ter de 
fazer outra reforma da Previdência, se 
não tiver receita. A receita da Previdência 
é sagrada para pagar os aposentados”.

HADDAD FAZ ALERTA
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Trata-se de medida 
para a contratação 
de profi ssionais do 
trabalho e paliativista

O Instituto destaca a importância de se atentar aos prazos e requisitos para garantir a participação na seleção, bem como as pontuações relativas a cada etapa

FOTO: DÊNIO SIMÕES/AGÊNCIA BRASÍLIA

Instituto de Gestão Estra-
tégica de Saúde do Distrito 
Federal (IgesDF) anunciou a 
abertura de dois novos pro-

cessos seletivos para a formação 
de cadastro reserva. As vagas são 
para médico do trabalho e médico 
paliativista. Os candidatos têm até 
5 de maio para realizar a inscrição 
por meio do sute do IgesDF.

O

SAÚDE

IgesDF abre processo seletivo 
para duas categorias de médico

A vaga de médico do trabalho 
tem como requisitos obrigatórios a 
graduação completa em medicina, 
comprovada por meio de diploma 
emitido por instituição de ensino 
reconhecida pelo Ministério da 
Educação (MEC); residência (com 
RQ E) ou título de especialista em 
medicina do trabalho emitido pela 
AMB/Associação Nacional de 
Medicina do Trabalho; registro no 
Conselho Regional de Medicina 
Distrito Federal (CRM/DF); ex-
periência mínima de 6 meses na 
mesma função; e conhecimento 
em Sistema de Gestão e prontuário 
eletrônico como MV, Track care, 
entre outros.

Já para aplicar para a vaga de 
médico paliativista o candidato 
precisa ter graduação completa 
em medicina comprovada por 
diploma emitido por institui-
ção de ensino reconhecida pelo 
MEC; residência (com RQ E) e/ou 

ertifi cação de rea de tuação 
em Medicina Paliativa conforme 
resolução CFM nº  2.330/2023; 
registro no CRM/DF; e experi-
ência mínima de 6 meses como 
médico paliativista. Como requi-
sitos desejáveis está o conheci-
mento em Sistema de Gestão e 
prontuário eletrônico como MV, 
Track care, entre outros.

O processo seletivo poderá ser 

composto por análise curricular, 
comprovação de requisitos, ava-
liação de títulos, avaliação de co-
nhecimentos teóricos e práticos, 
avaliação comportamental e en-
trevista por competências. Todos 
esses critérios possuem caráter 
eliminat rio ou classifi cat rio.

O IgesDF ressalta a impor-
tância de se atentar aos prazos e 
requisitos para garantir a partici-
pação no processo seletivo, bem 
como as pontuações relativas a 
cada etapa do processo seletivo. 
Mais informações estão dispo-
níveis nos editais de cada vaga, 
na área Trabalhe conosco no site 
do Instituto.

GALOIS DESLIGA ALUNOS APÓS 
CASO DE RACISMO EM JOGO

> NO DF

O Centro de Ensino Médio 
(CEM) 01 de Planaltina foi a 
escola escolhida para a inau-
guração da Unidade Móvel 
de Atendimento Itinerante da 
Defensoria Pública do Distrito 
Federal (DPDF) exclusiva para 
atendimentos em escolas 
públicas. O CEM 01 receberá 
a carreta até terça-feira (30), 
das 9h às 16h. Em seguida, 
será a vez de outras escolas 
das 14 regionais de ensino 
do DF receberem o serviço.

O intuito é que o equipa-
mento, parceria entre a DPDF 
e a Secretaria de Educação do 
DF (SEEDF), ofereça serviços 
jurídicos aos estudantes e 
suas famílias, facilitando o 
acesso à Justiça, a resolução 
de problemas jurídicos e 
fortalecendo o vínculo entre 
a comunidade escolar e os 
serviços prestados pela DPDF.

O subdefensor-geral da 
Defensoria Pública do DF, 
Fabrício Rodrigues, explica 
que o intuito é levar até a 
comunidade escolar atendi-
mento jurídico e psicossocial, 
além de exames de DNA 

gratuitos, por meio do projeto 
Paternidade Responsável. 
“Queremos acolher os alunos 
e suas famílias e levar essa 
conscientização para as es-
colas”, ressalta Rodrigues.

“Esse projeto vai rodar 
as 14 regionais de ensino, 
fi cando dois dias em cada 
uma delas, proporcionando 
serviços como testes de 
DNA e revisão de pensão 
alimentícia, sempre pensando 
na integridade dos nossos 
alunos e suas famílias. Es-
peramos que as comunidades 
aproveitem essa iniciativa”, 
explica Fernanda Matheus 
Melo, subsecretária de Apoio 
às Políticas Educacionais da 
SEEDF.

Com a chegada da nova 
Unidade Móvel de Atendimen-
to Itinerante, a DPDF contará 
com três equipamentos mó-
veis para percorrer as regiões 
do DF e, assim, cumprir a 
missão de garantir os direitos 
fundamentais das famílias em 
situação de vulnerabilidade. 
Além disso, a DPDF possui 
também vans adaptadas.

O Colégio Galois, escola 
particular no Distrito Federal, 
informou nesta segunda-
-feira (29) ter identifi cado 
dez estudantes envolvidos em 
atos de racismo durante uma 
partida de futsal com alunos 
de outra escola particular. 
Segundo o Galois, os alunos 
foram notifi cados de suas 
condutas “que variaram entre 
insultos racistas, insultos 
classistas e manifestações 
acaloradas”, bem como os 
pais e responsáveis.

Em nota, a escola in-
formou ter desligado alguns 
dos notifi cados, porém sem 
citar o número. “A instituição 
não divulgará tal informação, 
pois diz respeito a procedi-
mento interno administrativo. 
Ademais, todas as famílias 
envolvidas foram comuni-
cadas do resultado e estão 
cientes das penalidades. Essa 
decisão está em consonância 
com o ECA [Estatuto da 
Criança e do Adolescente], 
que visa proteger qualquer 
ação que possa constranger 
menores”, diz comunicado da 
equipe jurídica enviado pela 
assessoria. 

Conforme a instituição 
de ensino, cinco alunos 
solicitaram deixar a escola. 
Aos demais, foram aplicadas 
“sanções escalonadas, de 
acordo com a gravidade do 
ato praticado por cada um 
dos envolvidos, graduando 
as penalidades a partir da 

participação dos alunos entre 
apoio, incentivo ou proferi-
mento das injúrias”, após os 
casos terem sido analisados 
e as defesas das famílias 
ouvidas por um Conselho 
de Classe, composto por um 
presidente, seis relatores, 35 
professores e dois advogados 
especialistas em educação.

“Dos 10 notificados, 
metade usou o recurso – 
legítimo – de solicitar o 
desligamento da escola. 
Dentre os que seguiram 
no processo: houve desli-
gamentos, a alguns foram 
imputadas medidas peda-
gógicas éticas disciplinares 
e outros o Conselho julgou 
que não cabia penalidades 
por não estar comprovado 
o envolvimento”, diz nota 
do Galois.

As apurações, segundo a 
escola, serão encaminhadas 
à Polícia Civil do Distrito Fede-
ral, Secretaria de Educação, 
ao Ministério Público do 
Distrito Federal e Territórios 
e à Escola Franciscana Nossa 
Senhora de Fátima, que 
disputava a partida com o 
Galois.

PROVIDÊNCIAS
“Essas instituições tam-

bém receberão nossas ações 
e providências para evitar que 
situações como esta ocorram 
novamente. Assim, fi naliza-
mos o processo pedagógico 
educacional”.

Carreta atenderá a comunidade com serviços jurídicos

Dez estudantes foram identifi cados por envolvimento no caso

FOTO: MARY LEAL/SEEDF

FOTO: REPRODUÇÃO DA INTERNET

Escola de Planaltina é 
a 1ª a receber projeto 
itinerante da DPDF

EDUCAÇÃO
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HRSM é a unidade da rede pública que mais fez partos em 2023
O H ospital Regional de Santa 

Maria (H RSM) foi o que mais reali-
zou partos no ano de 2023 em toda a 
rede pública de saúde, ultrapassando 
o H ospital Regional de Ceilândia 
(H RC), que costuma ser um dos 
hospitais públicos recordistas em 
número de partos anualmente.

Em 2023, ocorreram 3.984 par-
tos no H RSM, enquanto o H RC rea-
lizou 3.812 e o H ospital Regional do 
Gama (H RG) aparece em terceiro lu-
gar no rank ing com 3.535. Com isso, 
a Região Sul de Saúde foi a que mais 
realizou partos, totalizando 7.519 
partos. Em 2022 o H RSM apareceu 
em terceiro lugar no rank ing, com 
. , fi cando atrás do  com 

3.799 e do H RG com 4.403 partos. 

A Região Sul continuou liderando o 
número de partos com 8.176.

“Passamos o H RC, um dos hos-
pitais que mais realiza partos. Isso 
para a gente do H ospital Regional 
de anta aria  gratifi cante, por
que é um número bem expressivo, 
tendo em vista nosso perfi l de alta 
complexidade, com atendimentos de 
gestantes alto risco de toda a região 

ul e ntorno , afi rma o responsável 
técnico (RT) de ginecologia/obste-
trícia do H RSM, Manoel Augusto 
Ribeiro Alves.

Segundo ele, é realizada uma 
média de 350 partos mensalmente no 
hospital. Em janeiro, foram 332, em 
fevereiro foram 329 e em março, 334. 
H oje, o H RSM conta com uma equi-

pe multiprofi ssional em todo o bloco 
materno-infantil, composta por téc-
nicos de enfermagem, enfermeiros, 
fi sioterapeutas, ginecologistas obs

tetras, assistentes sociais, psicólogos 
e pediatras neonatais. Além disso, a 
humanização na hora do nascimento 
é uma realidade no H RSM.

> EM SANTA MARIA
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Média mensal de nascimentos na unidade hospitalar é de 350
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> PAULO FREIRE EM BRASÍLIA

Exposição celebra a passagem 
do Patrono da Educação 
Brasileira pela capital federal

Henry e Klauss trazem à capital o espetáculo 
“Illusion Show – Uma Jornada Mágica”

om mais de 15 anos de car-
reira, os brasileiros H enry  
e Klauss são considerados 
os maiores ilusionistas da 

América Latina na atualidade. A 
dupla coleciona prêmios nacio-
nais e internacionais e é também 
recordista mundial ap s ficar 
4h levitando em um dos pontos 
mais movimentados do mundo: a 
Avenida Paulista, em São Paulo.

E os artistas chegam a capital 
do País em maio de 2024 com o 
megashow  “Illusion Show  – U ma 
Jornada Mágica”. Apresentações 
nos dias 10, 11 e 12 de maio.

O  megaespetáculo “Illusion 
Show  – U ma Jornada Mágica”  
promete uma experiência ines-
quecível, com grandes emoções, 
interatividade com a plateia, 
mágicas utilizando tecnologia e 
muita inovação para levar real-
mente o melhor do ilusionismo do 
mundo para o público brasileiro.

“Q ueremos que o público se 
entregue à diversão e se surpre-
enda com sentimentos únicos 
por meio do ilusionismo e efeitos 
interativos. Q ue ele se permita 
viver o impossível à sua frente, 
com interações digitais e grandes 
ilusões. Esse é o nosso maior ob-
jetivo com todo o nosso trabalho, 

C

COM PERFORMANCES

impactantes, artistas 
prometem desafiar o 
impossível de forma 
inteligente e com o uso 
da alta tecnologia

CULTURA

trazer o que há de mais moderno 
e impactante para o Brasil”, com-
pletam H enry  e Klauss.

s artistas, ue ficaram fa
mosos devido ao quadro no Fan-
tástico (TV Globo), são mestres 
em desafiar o impossível de 
forma inteligente e tecnológica, a 
visão moderna utilizada por eles 
faz com que esse misterioso uni-
verso se torne ainda mais encan-
tador, se distanciando da imagem 
clássica e tradicional do mágico. 
Eles já se apresentaram em mais 
de 20 países e impactaram mais 
de 2,5 milhões de pessoas por 
meio de seu trabalho.

Atualmente, os mineiros 
estão no ar com um quadro no 
Domingão com H uck  (TV Glo-

bo). Com episódios inspirados 
em lendas e mistérios do Brasil, 
a dupla viajou por cinco Estados 
diferentes para conhecer a cul-
tura e os contos que ali habitam. 
Ao descobrir as histórias desses 
lugares, produziram experiências 
que surpreenderam o público 
local com diversas situações má-
gicas e impressionantes. onfira 
o primeiro episódio, que já está 
disponível no Globoplay .

PELO M UND O
Eles ganharam espaço em 

diversas emissoras no Brasil e no 
exterior e foram convidados a se 
apresentar no mais exclusivo clu-
be de mágica do mundo, o Magic 
Castle, em H olly w ood, nos Esta-

dos U nidos. O local é reconhe-
cido internacionalmente por seu 
público altamente selecionado e 
por abrigar os principais show s 
de ilusionismo do planeta.

H enr y  e Klauss também 
impressionaram os exigentes 
jurados da 17ª  temporada do 
America’ s Got Talent, um dos 
programas de maior audiência 
nos Estados U nidos e um dos 
mais prestigiados atualmente em 
todo o mundo.

les fizeram uma apresentação 
de tirar o fôlego da plateia do grande 
Dolby  Theatre (local onde é reali-
zada a cerimônia do Oscar). O pro-
grama foi ao ar em julho deste ano, 
pelo canal NBC e já está disponível 
no canal oficial do  no outube.

Recentemente, a dupla foi 
convidada a participar do equi-
valente italiano do AGT, o “Tu 
Sí Q ue Vales”, tendo sido con-
sagrada pelo “sim” dos quatro 
jurados do programa em mais 
uma apresentação eletrizante.

H oje, os ilusionistas inte-
gram o seleto cast de peso da 
Opus Entretenimento, que cuida 
do agenciamento artístico de 
grandes nomes do entreteni-
mento nacional e internacional, 
como Ana Carolina, Seu Jorge, 
Alexandre Pires, KLB, Luccas 
Neto, EME, Daniel, Maurício 
Manieri, Roupa Nova, Munhoz 
&  Mariano, Só Pra Contrariar, 
H ello Adele Tribute e Sinatra 
1915 Tribute. 
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2/or. 3/aim — emu. 5/neura — rênio. 9/escalonar — evolution. 10/bioquímica.
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EVOLUTION
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(?)
genética:
estuda o

DNA

Que envol-
ve diversos

campos
de estudo

O hábitat
do saci-
pererê
(Folcl.)

Situado
no

passado

Setor dos 
trabalha-
dores sem
registro

Entupidos;
abarro-
tados

Capela
fora do

povoado

Metal
usado

como ca-
talisador

Thomas
Edison,
inventor
(EUA)

Pressão
arterial e 
frequência
cardíaca 

(?) Caval-
canti: o

Pintor das
Mulatas

Mira,
em inglês

Esquiva; 
descon-

fiada

Certificado
de qualida-
de empre-

sarial

Dispositi-
vo sonoro
de ambu-
lâncias

Diadema,
no ABCD
paulista

O formato
do chapéu
da bruxa
(Lit. inf.)

Programa
de Saúde
da Famí-
lia (sigla)

Preocu-
pação
(gíria)

Evolução,
em inglês

Marco (?),
ator 

brasileiro

Ave aus-
traliana 

semelhan-
te à ema

Dispor em
ordem

crescente

Secreção
que visa
refrescar
o corpo

Peça de
cera usa-
da em ilu-
minação

Ou,
em inglês
Registro 

de reunião

Vir à (?):
emergir
Cantoras
notáveis

Suspiros
de amor
(poét.)
Escolhe

Interjeição
de cólera
550, em
romanos

Feriado de 21 de abril
“(?) Quer Ser um Mili-
onário?”, filme vence-

dor do Oscar 2009

4, em
romanos
Indicativo
(abrev.)

Pouco
profunda

Essa
coisa

Sua ambição segue a mil, 
e você pode ter avanços 
importantes na vida pro-
fissional. Mas podem surgir 

alguns desafios, então, olho aberto! À 
tarde, a Lua entra em Aquário, sinal 
de que a companhia dos amigos será 
divertida. O amor segue perfeito sem 
defeito! Cor: ROSA 

ÁRIES 21/03 A 20/04

Você tem tudo para fechar 
o mês com mais otimismo, e 
esse jeito descontraído ajuda 
a manter a harmonia. Mas 

com a entrada da Lua em Aquário, seu lado 
ambicioso ganha destaque e você não vai 
sonhar pequeno! Tente manter um astral 
mais leve no amor. Cor: VERDE 

TOURO 21/04 A 20/05

O céu envia as melhores ener-
gias para você fazer alguns 
ajustes na vida, e até tomar 
uma decisão importante. 

Depois, com a Lua indo para Aquário, sua 
atenção pode se voltar para um programa 
divertido. Otimismo e alto–astral ajudam 
a tirar o amor da rotina. Cor: MAGENTA

GÊMEOS 21/05 A 21/06

Você vai contar com a ajuda 
dos astros para mergulhar 
nas tarefas e cuidar das 
suas responsabilidades sem 

enrolação! Mas depois, são as relações que 
ganham destaque, tanto na vida profissional 
quanto pessoal. O amor conta com ótimas 
energias. Cor: PRETO

LEÃO 22/07 A 22/08

A Lua garante ótimas energias 
para as relações, além de 
uma dose extra de sorte para 
resolver um ou outro desafio 

que apareça. Aproveite as vibes para finalizar um 
serviço, dar uma mãozinha a alguém ou cuidar 
melhor da sua saúde. O amor promete momentos 
de pura paixão! Cor: VIOLETA 

VIRGEM 21/08 A 22/09

Você terá mais disposição 
para trabalhar em parceria, 
especialmente se juntar forças 

com quem tem os mesmos objetivos. E não 
precisa se preocupar: você dá conta de 
qualquer imprevisto que surgir, e pode se 
sair melhor do que esperava. A sensualidade 
será o seu grande trunfo no amor. Cor: ROXO 

CÂNCER 21/06 A 20/07

Seu lado prático fala mais 
alto e você pode usar essas 
vibes para arrumar coisas 
em casa, realizar tarefas e até 

melhorar o astral com a família. Depois, 
pode ter ótimas ideias para o serviço. No 
amor, pode pintar briga, mas vão voltar 
às boas rapidinho! Cor: BRANCO 

LIBRA 23/09 A 22/10

Você começa o dia contando 
com as melhores energias 
para dar um gás nas finanças, 

finalizar tarefas pendentes e compartilhar 
ideias! A comunicação está turbinada e vai 
ser fácil expressar o que pensa. No amor, 
invista no diálogo e capriche no romantismo. 
Cor: SALMÃO

SAGITÁRIO 22/11 A 21/12

Você conta com muito 
pique para se entender 
melhor com as pessoas. 

O diálogo segue em alta e uma boa 
conversa pode abrir muitas portas! 
A Lua muda para Aquário à tarde e 
vai movimentar os assuntos de sua 
casa e família. No amor, pegue leve 
no ciúme. Cor: AZUL

ESCORPIÃO 23/10 A 21/11

O dia começa com vibes 
maravilindas para resolver 
assuntos pessoais e movimen-
tar seus contatos. Situações 

envolvendo dinheiro devem se desenrolar 
bem, mas atenção para não exagerar nos 
gastos. Um pouco de ciúme pode temperar 
o amor, mas não exagere. Cor: VERDE

CAPRICÓRNIO 22/12 A 21/01

Você fica com a sua sensibilidade 
tinindo, e pode confiar na sua 
intuição para resolver qualquer 
desafio que pintar. À tarde, 

a Lua entra em seu signo e o astral será 
perfeito para cuidar de assuntos pessoais. 
Se o ciúme tumultuar o amor, uma boa 
conversa resolve o problema. Cor: GOIABA 

AQUÁRIO 21/01 A 19/02

O dia favorece os seus conta-
tos, e você pode contar com 
uma mãozinha amiga se 

precisar de ajuda ou conselho. Depois, é 
Marte que entra na jogada e envia ener-
gias poderosas para as finanças, Peixes! 
O amor sai ganhando se reforçarem a 
confiança um no outro. Cor: MARROM

PEIXES 20/02 A 20/03

HORÓSCOPO

Os artistas mineiros Henry e Klauss estão entre os maiores ilusionistas da América Latina

FOTO: EDU DEFFERRARI
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SERVIÇO

ESPETÁCULO “ILLUSION SHOW
– UMA JORNADA MÁGICA”
DATA:  10, 11 e 12 de maio.

HORÁRIO:  sexta-feira, às 
20h30;  sábado, às 17h30 e 
às 20h30; e no domingo, às 
14h30 e às 18h.

LOCAL: Centro de Conven-
ções Ulysses Guimarães (Eixo 
Monumental).

INGRESSOS:  a partir de R$ 50 
(meia-entrada) pelo sym-
pla bileto.sympla.com.br/
event/86791/d/215845. Classi-
fi cação indicativa: livre.

MAIS INFORMAÇÕES: Instagram: 
@vbr e @giralprojet.

A exposição “Paulo 
Freire em Brasília: tessitura 
de uma educação eman-
cipadora” ganha o mundo 
virtual para homenagear 
o Patrono da Educação 
Brasileira com o registro 
de fatos marcantes acerca 
de sua presença na capital 
da República.

A mostra, em exibição 
no site paulofreireembra-
silia.com.br, decorre de 
extensa pesquisa realizada 
pelo Museu de Educação do 
Distrito Federal (MUDE), e 
apresenta achados valiosos 
sobre o trabalho educativo 
de Paulo Freire em Brasília.

O conteúdo está reunido 
em duas salas virtuais que 
apresentam fatos relevantes 
da trajetória de Paulo Freire 
em momentos históricos 
distintos. O mergulho nes-
se universo presenteia os 
internautas com um acervo 
de fotografias, textos e 
conteúdo audiovisual ge-
rado a partir da presença 
do educador no Distrito 
Federal nas décadas de 
1960, 1980 e 1990. 

A mostra está inserida 
em plataforma digital inte-
rativa e valoriza a história e 
a cultura da capital, palco 
de ações educativas do 
homenageado que ganha-
ram representatividade no 
contexto histórico. 

O espaço virtual con-
tribui para difundir e pre-
servar o acervo material e 
imaterial de Paulo Freire 
em Brasília. O mergulho no 
passado revela as narrativas 
de pessoas que conviveram 
e participaram dos projetos 
freireanos. A mostra pode 
ser acessada na exposição 
online disponível em paulo-
freireembrasilia.com.br

PAULO FREIRE
Trata-se um momento 

oportuno de revisitar o pen-
samento de Paulo Freire na 
perspectiva de a sociedade 
assumir um projeto educa-
cional por meio do  diálogo 
e da leitura da realidade. 
Poucas pessoas conhecem 
que a aplicação do método 
de  alfabetização de Paulo 
Freire, em nível nacional, 
teve uma experiência piloto 
em Brasília - um marco 
histórico que agora se torna 
público. 

A força das suas ideias, 
a atuação, a infl uência e o 
reconhecimento da impor-
tância do  educador são 

referências históricas para 
as próximas gerações, e 
essa memória deve ser 
reverenciada para que o seu 
legado seja reconhecido por 
toda a sociedade  brasileira. 

O educador é o brasi-
leiro mais homenageado 
da contemporaneidade, 
com dezenas de títulos de 
Doutor Honoris Causa em 
universidades da Europa e 
América e prêmios como o 
da UNESCO de Educação 
para a Paz, em 1986. Em 
13 de abril de 2012 foi 
sancionada a Lei nº 12.612, 
que declara  Paulo Frei-
re, Patrono da Educação 
Brasileira.
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Bia Haddad encara 
hoje a nº 1 do tênis 
mundial em Madri

tenista brasileira Beatriz 
H addad Maia avançou às 
uartas de final do asters 

Mil de Madrid, pela pri-
meira vez na carreira, após em-
placar a terceira vitória seguida 
na competição, sem perder um 
único set. Número 14 no rank ing 
mundial, a paulistana derrotou 
nesta segunda-feira (29) a grega 
Maria Sak k ari, sexta melhor do 
mundo, com um duplo 6/4.

A próxima adversária na 
quadra de saibro madrileñ a será 
a polonesa Iga Sw iatek , atual 
número 1 do mundo. Bia e Iga 
se enfrentam nesta terça (30), 
às 7h30 (horário de Brasília).  
Desde o W TA 1000 de Roma, 
em maio de 2023, que Bia não 
avançava às quartas de um tor-
neio de mil pontos. Já a adversá-
ria polonesa, é a que mais soma 
títulos W TA 1000, no entanto, 
nunca conquistou o Masters Mil 
de Madrid.

“A Iga é a melhor jogadora 

A

BRASILEIRA e polonesa se enfrentam 
às 7h30 desta terça-feira (30), pelas 

quartas-de-final da modalidade

Invicta em Madri, Beatriz Haddad Maia avança pela primeira vez na carreira, após emplacar a 3ª vitória seguida na competição, sem perder um set

ESPORTES

de todo o circuito dos últimos 
três anos. Ela é muito consistente 
e concentrada. Sei que ela é a 
favorita nessa partida, mas a co-
nheço muito bem, já ganhei dela 
e já treinamos juntas. Me sinto 
preparada para entrar em quadra 
e fazer o meu melhor”, garantiu 
a paulistana, número 1 do Brasil.

Brasileira e polonesa estive-
ram frente a frente por três vezes, 
e Bia saiu vitoriosa somente uma 
vez: nas oitavas do W TA 1000 do 
Canadá, em Toronto, em agosto 
de 2022.  Na ocasião, Iga já lide-
rava o rank ing da Associação de 
Tênis Feminino (W TA), enquan-
to Bia buscava se aproximar do 

topo 20. Na ocasião, Bia levou 
a melhor por 2 a 1 (6/4, 3/6 e 
7/5) após mais de três horas de 
embate. 

TH IAGO SE D ESPED E
Após derrotar o grego Ste-

fanos Tsitsipas, número sete 
do mundo, o cearense Thiago 
Monteiro se despediu hoje (29) 
na terceira rodada do Masters 
Mil de Madri. Atual núme-
ro 18 no rank ing, Monteiro 
foi superado pelo tcheco Jiri 
Leheck a (31º ) por 2 sets a 0 
(6/4 e 7/6).

Monteiro foi o último bra-
sileiro a ser eliminado na 
disputa de simples masculina. 
No domingo (28), Thiago W ild 
foi eliminado na segunda fase 
pelo espanhol Carlos Alcaraz,  
favorito ao título. Na véspera, 
também na segunda rodada, 
João Fonseca já havia se  des-
pedido, com derrota para o 
australiano Cameron Norrie.

FOTO: RUBENS CHIRI/SÃOPAULOFC.NET
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Meninas da Gávea triunfam na partida que encerrou 7ª rodada

Resultado marca o encerramento da 4ª rodada da competição

No jogo que encerrou 
a 7ª rodada da Série A1 
do Brasileiro Feminino, 
o Flamengo goleou o 
Santos por 7 a 0, na tarde 
desta segunda-feira (29) 
no estádio Luso Brasilei-
ro, na Ilha do Governador 
(Rio de Janeiro). Com 
este triunfo as Meninas 
da Gávea chegaram à 10ª 
posição da classificação 
com oito pontos. Já as 
Sereias aparecem na 11ª 
colocação com um ponto 
a menos.

EM CASA
Jogando em casa, o 

Flamengo não demorou 
a abrir o placar, logo aos 
8 minutos do primeiro 
tempo Cristiane marcou 
de cabeça após a bola 
ser levantada na área. O 
placar permaneceu inal-
terado até os 26 minutos, 
quando Camila Martins 
marcou contra.

O terceiro da equipe 
da Gávea veio ainda an-
tes do intervalo, com a 

artilheira Cristiane apro-
veitando boa jogada de 
Glaucia pela direita para 
finalizar com perfeição 
aos 32.

Na etapa final, aos 18, 
Glaucia fez bela jogada 
individual para ampliar 
para o Flamengo. O quinto 
das Meninas da Gávea 
saiu aos 23, com um 
chute no ângulo de Naná. 
Aos 30 Laysa recebeu de 
Fabi Simões, se livrou de 
uma adversária e ampliou 
para 6 a 0. O último gol 
no Luso Brasileiro saiu 
dos pés de Isadora, já 
aos 45 minutos.

PRÓXIMO JOGO
Agora, o próximo com-

promisso do Flamengo 
na competição será o 
clássico com o Bota-
fogo, a partir das 15h 
(horário de Brasília) da 
próxima quinta-feira (2). 
No mesmo dia, mas a 
partir das 19h, o Santos 
recebe o Fluminense na 
Vila Belmiro.

São Paulo e Palmeias empa-
taram em 0 a 0, na noite desta 
segunda-feira (29) no estádio 
do Morumbi, em São Paulo, em 
partida que fechou a 4ª rodada 
do Campeonato Brasileiro. Com 
este resultado o Verdão fica na 
12ª posição com cinco pontos e 
o Tricolor estaciona na 14ª com 
quatro pontos.

O Choque-Rei foi marcado 
pela luta das duas equipes, que 
pouco criaram nos 90 minutos. 
Quem mais se aproximou do 
gol foi o centroavante argentino 
Calleri, que, após cruzamento 

rasteiro de Luciano, finalizou de 
letra aos 21 minutos do segundo 
tempo para quase marcar um 
golaço.

COPA DO BRASIL
Agora as equipes se con-

centram na disputa da Copa 
do Brasil, competição pela 
qual estrearão na próxima 
quinta-feira (2). O São Paulo 
mede forças com o Águia de 
Marabá a partir das 19h30 
(horário de Brasília). A partir 
das 21h30 o Palmeiras en-
frenta o Botafogo-SP.

Flamengo goleia o 
Santos por 7 a 0 pelo 
Campeonato Brasileiro

No Morumbi, São 
Paulo e Palmeiras 
não saem do 0 a 0

> FUTEBOL FEMININO 

> PELO BRASILEIRÃO
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SIG QD 2 Lote 668 Brasília  (61) 2103-1500
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jogadora da seleção 
é diagnosticada com 
Linfoma de Hodgkin

A meio-campista da seleção 
brasileira feminina de futebol, Luana 
Bertolucci, revelou na segunda-feira 
(29) que foi diagnosticada com Linfoma 
de Hodgkin, um tipo de câncer que 
ser origina no sistema linfático. Em 
comunicado em rede social, a jogadora 
de 30 anos disse que recebeu o diag-
nóstico após exames detalhados e que 
iniciará o tratamento de quimioterapia 
no Orlando Health Cancer Institute.

Ex-jogadora do Corinthians, Luana 
foi contratada pelo Orlando Pride (Esta-
dos Unidos), mesmo clube da atacante 
Marta, em dezembro do ano passado. 
Em sua primeira temporada na nova 
casa, jogou apenas três partidas. O 
clube manifestou apoio à brasileira 
nas redes sociais e logo se criou 
uma rede de solidariedade à atleta, 
com publicações de solidariedade 
de vários outros times da América 
do Norte, como Chicago Red Stars, 
Washington Spirit, e  Angel City FC, 
entre outros.

Luana defendeu a seleção brasilei-
ra em duas Copas do Mundos. A última 
convocação ocorreu em 15 de março, 
para disputar o o torneio SheBelieves, 
nos Estados Unidos. No entanto, 19 
dias depois, a meio-campista foi 
cortada por motivos pessoais, sendo 
substituída por Julia Bianchi.

> FUTEBOL FEMININO (II)

CLSW 101 BLOCO B SUDOESTE 3352-6629

VENHA CONHECER!SÉRIE A
PG J V E D

BOTAFOGO 9 4 3 0 1

ATLÉTICO-MG 8 4 2 2 0

BRAGANTINO 8 4 2 2 0

ATHLETICO-PR 7 4 2 1 1

BAHIA 7 4 2 1 1

INTERNACIONAL 7 4 2 1 1

CRUZEIRO 7 4 2 1 1

FLAMENGO 7 4 2 1 1

GRÊMIO 6 4 2 0 2

CRICIÚMA 5 3 1 2 0

FORTALEZA 5 3 1 2 0

PALMEIRAS 5 4 1 2 1

JUVENTUDE 5 4 1 2 1

SÃO PAULO 4 4 1 1 2

CORINTHIANS 4 4 1 1 2

FLUMINENSE 4 4 1 1 2

VASCO 3 4 1 0 3

VITÓRIA 1 3 0 1 2

ATLÉTICO-GO 1 4 0 1 3

CUIABÁ 0 3 0 0 3




